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“拥有举办北京夏季奥运会的成功

经验，中国将再次出色地举办 2022 年北

京冬奥会，这是毋庸置疑的。”韩国文化

体育观光部次官金桢培日前接受本报记

者采访表示，相信中国将向世界呈现一

场体育与文化、科技相融合的盛会，他对

此充满期待。

金桢培说，韩国 2018 年平昌冬奥会

的情景依然历历在目。 17 天的时间里，

从开幕式上韩朝两国代表团携手步入会

场，到融合 5G、虚拟现实等尖端技术和

韩国文化特色的演出，再到一场场比赛

中各国选手的高水平表现，韩国举办赛

事的能力得到了广泛认可。同样令人难

忘 的 是 ，平 昌 冬 奥 会 闭 幕 式 上 ，中 国 以

“北京八分钟”精彩演出向世界发出盛情

邀请。在中国轮滑少年和机器人的默契

配合下，中国丰富的传统文化，以及新时

代中国的发展成果，铺展在眼前，这一展

示 让 世 界 对 2022 年 北 京 冬 奥 会 有 了 更

多的期待。

“中国成功举办过许多国际体育赛

事，包括 2008 年北京夏季奥运会，具有优

秀的赛事组织能力”，金桢培说，在办赛

经验、人才储备、场馆设施等各方面，中

国已经为成功举办北京冬奥会打下了坚

实的基础。

金桢培表示，面对新冠肺炎疫情带

来的不确定性，北京冬奥会采取科学有

效的疫情防控措施，包括实施闭环管理，

“彻底严格的防控体系，将为冬奥会安全

举办提供保障”。

北京冬奥会推出了诸多“绿色方案”，

如北京多个比赛场馆变身为“双奥场馆”，

具备冬夏项目场地快速转换能力；新建

场馆建设采用了超低能耗技术，冬奥场

馆优先使用风电、光电等可再生能源；以

氢燃料、纯电动、天然气车辆构建低碳交

通网等。

金桢培注意到，绿色、共享、开放、廉

洁理念，贯穿了北京冬奥会筹办工作的全

过程，“期待北京冬奥会以绿色节能成为

国际体育赛事的范例”。

据金桢培介绍，韩国运动员目前正

在 积 极 训 练 备 战 北 京 冬 奥 会 ，在 不 少

项 目 上 已 经 拿 到 入 场 券 ，韩 国 期 待 在

北京冬奥会上取得优异成绩。他表示，

韩 中 体 育 交 流 对 发 展 两 国 友 好 关 系 发

挥 了 重 要 作 用 。 目 前 韩 中 两 国 青 少 年

和体育爱好者形成的定期交流机制等，

有 效 推 动 了 两 国 民 间 友 好 交 往 。“ 相 信

以此次北京冬奥会为契机，韩中两国将

进 一 步 加 强 在 冬 季 运 动 领 域 的 交 流 与

合作。”

韩国文化体育观光部次官金桢培

“具有优秀的赛事组织能力”
本报记者 陈尚文

“ 冬 季 运 动 项 目 对 场 馆 设 施 、人 员

管 理 、后 勤 保 障 等 方 面 的 要 求 极 为 严

格，中国克服疫情挑战等困难，付出巨大

努力，高标准、高质量、高效率推进北京

冬奥会各项筹办工作。”葡萄牙冬季运动

联合会主席、北京冬奥会代表团团长佩

德罗·法龙巴表示，期待北京冬奥会的举

行，相信此次盛会将深化葡中两国在体

育领域的交流合作，促进世界冰雪运动

更大发展。

法龙巴曾担任索契冬奥会和平昌冬

奥会的葡萄牙代表团团长，也将率团赴中

国参加北京冬奥会。“这将是葡萄牙参加

的第五届冬奥会。目前相关资格赛仍在

进行，葡萄牙代表团尚未确定最终参赛名

单，但可以确定的是，葡萄牙参加本届冬

奥 会 的 选 手 人 数 将 是 历 届 中 最 多 的 一

次。”法龙巴说，葡萄牙运动员正在积极备

战，期待在北京冬奥会上取得佳绩。

据法龙巴介绍，葡萄牙地处南欧，国

土被大海包围，阳光充沛，足球等运动一

直比较流行，冬季运动受到自然条件的

限制。即便如此，葡萄牙近年来一直采

取措施弥补不足，促进本国冬季运动发

展。“在北京冬奥会上，我们会尽最大努

力，我们的选手一定会奋力拼搏，代表葡

萄牙在赛场上赛出风格”“希望北京冬奥

会的举办，能带动和吸引更多葡萄牙民

众参与冬季运动”。

法龙巴表示，对中国的组织能力充

满信心，相信中国有能力办好一届精彩

的冬奥会。法龙巴多次以线上方式与北

京冬奥组委沟通交流，北京冬奥会的各

项筹办工作给他留下了深刻印象。法龙

巴对中国在筹办北京冬奥会过程中的全

力投入和对承诺的坚定履行尤为称赞，

他相信，北京冬奥会将成为一届里程碑

式的体育盛会。

法龙巴强调，奥运会是全球范围内最

重要的体育盛会，能代表自己的国家参加

奥运会是每一位运动员值得骄傲与自豪

的事。奥运会无关政治，其最重要的就是

“展示奥林匹克精神、团结友爱和公平竞

赛”。“我们知道中国付出了巨大的努力，

为运动员公平竞争创造了最佳环境，我

们坚定支持中国办好冬奥会，反对将体

育运动政治化。”法龙巴确信，中国将尽

最大努力让北京冬奥会成为有史以来最

精彩的冬奥会之一，他也非常乐意为宣

介北京冬奥会和弘扬奥林匹克精神作出

积极贡献。“北京冬奥会加油！”在采访结

束时，法龙巴用中文表达美好祝愿。

葡萄牙北京冬奥会代表团团长佩德罗·法龙巴

“为运动员公平竞争创造了最佳环境”
姜 波 张 荣

位于欧洲北部的芬兰，1/3 国土在北

极圈内，冬季往往持续半年之多。得天独

厚的自然条件让这里成为冬季运动的发

源地之一，也孕育了芬兰人喜爱冰雪运动

的传统。“芬兰正在积极备战北京冬奥会，

十 分 期 待 我 们 的 运 动 员 能 有 精 彩 的 表

现。”芬兰奥委会主席扬·瓦帕沃里日前接

受本报记者采访表示，相信中国将为世界

带来一场成功的体育盛会。

“每 4 年一个奥运周期，我们都会为

自己设定目标，并竭尽全力去实现。”瓦帕

沃里介绍，芬兰目前的目标是，在 2022 年

北 京 冬 奥 会 和 2024 年 巴 黎 夏 季 奥 运 会

上获得 10 枚奖牌和 20 个前 8 名，特别是

在冰球和越野滑雪等优势项目上取得好

成绩。

“我对北京冬奥组委所做的周到工作

表示高度赞赏。”瓦帕沃里认为，面对疫

情带来的挑战，举办冬奥会这样的全球

体育赛事实属不易。中国在有效控制疫

情的条件下，有序推进冬奥会各项筹备

工作，与国际奥委会、世界卫生组织等积

极合作，为冬奥会的成功举办付出了巨大

努力。

“ 众 所 周 知 ，气 候 变 化 已 经 成 为 当

今 世 界 最 严 峻 的 问 题 之 一 ，中 国 把 绿

色、低碳作为冬奥会的优先发展事项，令

人赞赏。”瓦帕沃里表示，北京冬奥会虽

是一项体育盛会，但许多关乎当今世界

可 持 续 发 展 的 内 容 在 筹 办 过 程 中 得 到

了重视和体现。他特别注意到，中国大

力 推 进 低 碳 场 馆 、低 碳 能 源 、低 碳 交 通

等工作，力争实现冬奥会碳排放全部中

和的目标。

为筹办冬奥会，北京冬奥组委建立

了特聘专家制度，选聘多批次外国优秀

专家人才供职于冬奥组委多个部门，展

现了全球视野。瓦帕沃里指出，“在筹办

冬奥会这一全球体育盛会过程中，世界

各国应团结在一起，贡献各自的智慧和

力量。北京冬奥组委以专业化、国际化

人才队伍建设筹办体育盛会，这样的做

法很有意义。”

“在芬兰，体育运动特别是冬季运动

是人们生活的一部分，深深根植于文化

中。人们只要有条件，就会随时随地运动

起来。我十分欣喜地看到越来越多的中

国人参与到冬季运动中。事实上，我们已

经做好了准备，欢迎更多中国游客来芬兰

体验冬季运动项目。”瓦帕沃里观察到，随

着冰雪运动受到更多中国人的欢迎，中国

各地建设了很多新的冰雪设施和商业综

合体等，不断拉动“零度以下经济”发展。

与此同时，越来越多的冬季运动装备订单

从中国飞向芬兰，说明不仅有更多中国人

爱上冰雪运动，他们中的一些人也变得越

来越专业。

近年来，中国多支冰雪项目集训队来

到芬兰比赛、训练。采用芬兰科学培训体

系 ，中 国 运 动 员 的 水 平 不 断 得 到 提 高 。

“2019 年，我们两国成功举办了芬中冬季

运动年，成果丰硕。”瓦帕沃里期待，北京

冬奥会的举办，能够推动芬中两国在冬

季运动领域开展更加广泛深入的合作。

芬兰奥委会主席扬·瓦帕沃里

“以专业化、国际化人才队伍建设筹办体育盛会”
本报记者 牛瑞飞

“现在距离北京冬奥会开幕只有大约

100 天了，荷兰代表团正在做最后阶段的

备赛训练。由于疫情原因，我们近期没有

参加过国际大赛，但大家一直按计划做好

训练，努力达到自己的最好状态。”荷兰北

京冬奥会代表团团长卡尔·韦尔海延接

受本报记者采访表示，目前荷兰已有部

分运动员获得了北京冬奥会参赛资格，

部分运动员正在努力争夺参赛资格，短

道速滑等项目还将进行内部选拔等以确

定最终参赛名单。“预计届时将有 35 至

40 名荷兰运动员参加北京冬奥会，或许

还会更多一些。”

“不久前，为了更好地了解中国、备战

北京冬奥会，我们专门组织有望参加北京

冬奥会的运动员、教练员和工作人员，一

起参观了欧维汉兹动物园的熊猫馆。”韦

尔海延介绍说，欧维汉兹动物园位于荷兰

中部乌得勒支省雷嫩市，这里的熊猫馆为

来自中国的大熊猫专门建立，总面积达

9000 多平方米。这里荟萃了很多中国元

素，如大熊猫、中国传统宫殿式建筑和音

乐等，此行的主要目的是为了“近距离”感

受中国文化的氛围。

荷兰是一个冬季运动强国。因国家

纬度偏高，冰雪运动不仅衍生出职业赛

事，也是普通大众重要的休闲方式。2018
年平昌冬奥会上，荷兰以 8 金 6 银 6 铜排

在奖牌榜第五位。“这些年，荷兰冬季运动

取得快速发展，涌现了一大批优秀运动

员，在北京冬奥会上几乎所有比赛项目都

将有荷兰选手的身影。我们希望在北京

冬奥会上收获更大成果。”韦尔海延满怀

信心地说。

韦尔海延的父母都是知名速度滑冰

运动员，受家庭熏陶的他从小接受速滑

训练，并在诸多国际级赛事中取得优异

成绩，曾夺得 5 次速滑单项世锦赛金牌，

创造 3 项世界纪录，斩获两枚冬奥会铜

牌。1985 年至 1986 年，他的父亲曾在哈

尔滨参与训练中国运动员的工作，1995
年他曾与父亲一起到中国传授速滑训练

经验。

“还记得 1995 年第一次中国行，我游

览了哈尔滨、北京、西安等地，发现那时中

国冬季运动距离大众非常远，相关设施很

少，只有少数职业运动员从事冬季运动。”

韦尔海延颇为感慨地说，“等 2019 年底我

到中国的时候，情况已经发生了巨大变

化！中国修建了大量冬季运动设施，不论

是在延庆、张家口的滑雪场，还是北京市

区的冰场，处处人流如织。”在韦尔海延看

来，冰雪运动已成为很多中国人生活的一

部分，北京冬奥会“带动三亿人参与冰雪

运动”愿景正在成为现实。

2019 年访华期间，韦尔海延曾参观

北京冬奥村，还实地考察了一些冬奥场

馆。“虽然当时冬奥村和比赛场馆还在建

设中，但已显现出工程的规模。”韦尔海延

赞叹道，“延庆和张家口赛区的滑雪赛事

场馆也给我留下了深刻的印象，如位于延

庆的国家高山滑雪中心雪道坡度大、落差

大，位于张家口的国家跳台滑雪中心‘雪

如意’建设难度极高，这些都是世界顶级

水平的比赛场馆。”

同样让韦尔海延难忘的是北京冬奥

会筹办过程中所秉持的绿色理念。“北京

即将成为世界上首个‘双奥之城’。2008
年北京成功举办了夏季奥运会，北京冬

奥 会 很 多 场 馆 是 在 夏 奥 会 场 馆 基 础 上

改建而成的，体现了一种可持续发展的

眼光。”

“在疫情防控的同时举办冬奥会难度

很大，但我坚信中国一定能够成功应对挑

战。”韦尔海延说，相信 2022 年北京冬奥

会将是一届精彩非凡的盛会。

荷兰北京冬奥会代表团团长卡尔·韦尔海延

“我们希望在北京冬奥会上收获更大成果”
本报记者 任 彦

图图①①：：1010 月月 88 日日，，在国家速滑馆在国家速滑馆““冰丝带冰丝带””内内，，工工

作人员利用比赛间隙修整赛道作人员利用比赛间隙修整赛道。。 新华社发新华社发

图图②②：：99 月月 33 日日，，河北张家口经开区第二小学的河北张家口经开区第二小学的

学生正在滑冰馆内参加冰球对抗赛学生正在滑冰馆内参加冰球对抗赛。。 影像中国影像中国

图图③③：：为确保所有冬奥会场馆使用百分之百的为确保所有冬奥会场馆使用百分之百的

绿色电能绿色电能，，作为北京冬奥会绿色电能输送主通道作为北京冬奥会绿色电能输送主通道，，张张

北柔性直流电网延庆换流站日前进行了冬奥会前全北柔性直流电网延庆换流站日前进行了冬奥会前全

面体检面体检。。图为图为 99 月月 2525 日日，，国网北京市电力公司延庆国网北京市电力公司延庆

换流站的员工在检查变电设备换流站的员工在检查变电设备。。 新华社发新华社发

图图④④：：1010 月月 1919 日日，，工作人员在张家口云顶滑雪工作人员在张家口云顶滑雪

公园检查造雪设备公园检查造雪设备。。 影像中国影像中国

随着随着 20222022年北京年北京
冬冬奥 会 迎 来 倒 计 时奥 会 迎 来 倒 计 时
100100天天，，各国运动员加各国运动员加
紧备赛紧备赛，，北京冬奥会北京冬奥会
筹办工作也进入冲刺筹办工作也进入冲刺
阶段阶段，，全力以赴为举全力以赴为举
办一届简约办一届简约、、安全安全、、精精
彩的奥运盛会做好准彩的奥运盛会做好准
备备。。国际体育界人士国际体育界人士
认为认为，，面对疫情挑战面对疫情挑战，，
中国凭借优秀的组织中国凭借优秀的组织
能力有条不紊推进各能力有条不紊推进各
项筹办工作项筹办工作，，特别是特别是
在在““绿色办奥绿色办奥””方面亮方面亮
点突出点突出，，将为世界奉将为世界奉
献一届精彩难忘的奥献一届精彩难忘的奥
运盛会运盛会
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